

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan dari hasil analisis data dan penelitian, analisis unsur ekstrinsik dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra, memiliki pesan moral, sosial dan amanat yang baik dan berguna bagi pembaca berkaitan dengan unsur ekstrinsik terdiri atas nilai moral, dan nilai sosial.

Adapun analisis unsur ekstrinsik dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra dalam penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Nilai moral yang terdapat dalam novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra, nilai moral adalah keperibadian seseorang yang menjadi standar baik atau buruk tingkah laku manusia serta sopan dan santun seseorang terhadap sesama manusia mau itu muda dan tua. Nilai moral sendiri memiliki makna atau ajaran tentang baik buruk yang diterima mengenai perbuatan, sikap, kewajiban, dan sebagainya. Nilai moral ini sering juga disebut sebagai akhlak, budi pekerti, ataupun susila. Nilai moral adalah perbuatan, tingkah laku, ucapan seseorang dalam berinteraksi antara satu dengan yang lainnya, nilai moral juga menunjukkan suatu emosional seseorang seperti, kekesalan, nada bicara tinggi, merasa tersinggung, tidak mau menerima kritikan, dan protes terhadap perkataan seseorang. Nilai moral yang menunjukkan etika sopan dan santun adalah ketika (Aira meminta maaf kepada Gie karena kesalahan keponakannya yang melempar bola lalu mie yang dipegang Gie tumpah sehingga mengenai tangan Gie, dan gadis itu merasa bersalah kemudian gadis itu bertanggung jawab atas kesalahan keponakannya). Nilai moral yang menunjukkan emosional seseorang adalah ketika (Putri menjawab perkataan Gie dengan nada tinggi dan kesal sebab Gie menyebut nama Bagas, dan membahas tentang perasaan Putri yang selama ini ia pendam

kepada Bagas laki-laki yang disukai Putri selama ini yang tidak pernah ia ungkapkan, oleh sebab itu Putri kesal kepada Gie).

2. Nilai sosial yang terdapat pada novel *Pada Senja Yang Membawamu Pergi* karya Boy Candra menceritakan tentang, nilai sosial juga menunjukkan rasa persaudaraan, kebersamaan, persahabatan, kepedulian. Nilai sosial merupakan perilaku sosial seperti sopan, santun dan tata cara hidup sosial seseorang, terdapat peristiwa yang terjadi di sekitarnya yang ada hubungannya dengan orang lain, cara berpikir, dan hubungan sosial. Bermasyarakat antar individu. Nilai sosial mengacu pada hubungan individu dengan individu yang lain dalam sebuah masyarakat. Bagaimana seseorang harus bersikap, bagaimana cara seseorang menyelesaikan masalah, dan menghadapi situasi tertentu. Adapun sikap yang termaksud nilai sosial meliputi : Kepedulian, Pengabdian, Persahabatan.

Nilai sosial menunjukkan suatu kepedulian seseorang seperti, merasa kasihan jika seseorang mengalami masalah, menghibur, bersyukur, memberikan semangat, mengucapkan terima kasih, memberikan dukungan. Dan nilai sosial juga menunjukkan suatu perilaku seseorang seperti, baik buruknya perilaku seseorang atau sopan dan santun seseorang pada orang lain. Nilai Sosial mengucapkan terima kasih karena sudah dibantu ditunjukkan ketika (Putri berterimakasih kepada sahabat-sahabatnya itu, karena sudah membantu ia dan selalu memberikan semangat serta dukungan pada dirinya sehingga ia bisa melaksanakan sidangnya berjalan dengan lancar dan mereka selalu bersama-sama dalam keadaan apapun. Kemudian Putri berterimakasih kepada sahabat-sahabatnya itu karena sudah membantu dan memberikan semangat serta dukungan padanya, kemudian Putri memeluk sahabat-sahabatnya itu). Nilai sosial menunjukkan rasa peduli terhadap orang lain ditunjukkan ketika (Randi peduli pada Gie, dan Randi kasihan melihat Gie mengalami masalah dan Randi berniat untuk memberi saran dan memasukan kepada Gie. Dan Randi peduli terhadap Gie agar Gie tetap semangat untuk bertemu dosen pembimbingnya).

